

Serge PERROTIN

# La plante lumière



  
**MonkeyVerde**



*A Yvonne, toujours.*

*Remerciements à Béné et Stéphane.*





## Chapitre 1

### Histoires d'étoiles

— Smurf, laisse les boules ! gronde Taïs en écartant le chaton offert par Geert<sup>1</sup>.

Les sphères brillantes suspendues aux branches du sapin le rendent fou. Il saute dans tous les sens, essaie d'attraper ces drôles de balles qui pendulent de plus en plus haut à chaque coup de patte.

— Alex, accroche-les en hauteur, hors de sa portée ! Mais avant, peux-tu me passer l'étoile du Berger ?

Taïs est maintenant juchée sur la pointe des pieds, en équilibre instable sur la plus haute marche de l'escalier de la bibliothèque.

— Celle avec le papier doré ?

---

1. Lire T4 : Le trésor de Compostelle

— Non, la grande avec les paillettes de toutes les couleurs !

Je fouille dans les décors de Noël étalées sur le tapis du salon. L'étoile à paillettes n'est plus très fraîche. Elle est terne avec ses éclats colorés qui se décollent du carton.

— Tu es sûre de vouloir mettre ça en haut du sapin ?

— C'est la tradition, non ?

— Si tu veux quelque chose de clinquant, on pourrait installer mon vaisseau Star Wars, dis-je le plus sérieusement du monde.

Tais secoue la tête, désespérée.

— Alex, nous n'avions pas d'arbre de Noël sur le bateau<sup>2</sup>. Sauf une fois, un petit bananier récupéré en Thaïlande sur lequel on avait enroulé une guirlande en papier. Alors, pour mon premier vrai sapin de Noël, j'aimerais bien qu'il ressemble à ceux que l'on voit dans les films. Surtout avec ce magnifique Nordmann acheté par Ambroise.

Papa sourit, affalé dans le canapé. C'est vrai qu'il n'a pas fait semblant. L'arbre est immense. Il déploie ses branches majestueuses jusqu'à la fenêtre. Sa tête touche le plafond tandis que des senteurs de pin et de résine se répandent dans toute la maison.

---

2. Lire T1 : Les mules de Guadalajara

— On a installé les boules, les guirlandes lumineuses, les santons au pied du sapin, ne manque plus que la touche finale : l'étoile du Berger ! insiste Taïs en tendant une main impatiente vers la chose à paillettes.

— Ce que tu appelles l'étoile du Berger est en fait la planète Vénus, précise Papa en levant le nez de son journal.

— Pourquoi dit-on, alors, l'étoile du Berger ?

— C'est une très vieille expression. Elle remonte à l'époque où les gardiens de troupeaux vivaient au rythme des jours et des nuits. Tout au long de l'année, ils guettaient l'apparition de la première étoile dans le ciel, le soir, pour rentrer à la bergerie. Et ils faisaient de même le matin, lorsque la dernière étoile brillait avant le lever du Soleil, celle qui annonçait la sortie des moutons.

— Je ne comprends pas, c'est une étoile ou une planète ? je demande.

— C'est une planète. Les bergers se trompaient. Ce point brillant, visible dans le ciel du matin ou du soir, peut se confondre avec une étoile car Vénus est un point étincelant relativement proche de nous. C'est le troisième astre le plus brillant après le Soleil et la Lune. A ne pas confondre avec l'étoile polaire, beaucoup moins lumineuse, qui a pour particularité de

sembler fixe dans le ciel et d'indiquer le pôle Nord.

— J'ai lu dans la Bible, enchaine Taïs, que...

— Tu as lu la Bible ? la coupé-je, étonné.

— Quelques passages. Comme pour le Coran<sup>3</sup> et la Torah<sup>4</sup>...

— Tu devrais en prendre de la graine, Alex, ricane Papa.

— Ouais, ben, ce n'est pas pour demain. Quel autre élève de sixième lit ce genre de bouquins ?

— J'ai lu dans la Bible, reprend Taïs, que les Rois mages ont été guidés jusqu'au petit Jésus par une étoile dans le ciel. C'est celle-ci que je veux accrocher en haut du sapin.

— Tu parles alors de l'étoile de Bethléem ou étoile de Noël. Selon la tradition chrétienne, elle annonça à des mages la naissance de Jésus et les guida vers Jérusalem et Bethléem.

Taïs accroche l'étoile à paillettes tout en haut du sapin. Elle saute de l'escabeau puis recule de quelques pas afin de contempler son œuvre.

— N'est-il pas joli notre sapin avec sa belle étoile de Bethléem ? lance-t-elle avec un grand sourire. Les Rois mages qui apporteront nos cadeaux ne pourront pas la rater !

---

3. Livre sacré de l'Islam

4. Cinq premiers livres de la Bible hébraïque

— Je crois plutôt que notre étoile de Noël brillera cette année au-dessus de Cuzco.

C'est Maman qui vient de parler. Elle est debout dans l'embrasure de la porte du salon. Elle tient à la main un courrier et ses yeux brillent de l'éclat de celle qui vient de recevoir en avance son cadeau de Noël.

— Cuzco, Nathalie ? interroge Papa en remontant ses lunettes roses sur son nez (signe évident d'une grande surprise).

— Je viens de recevoir un courrier de Silvia. L'Université de Technologie de Cuzco m'invite à y présenter mes travaux pendant les vacances de Noël.

— Tu pars pendant les vacances ? Mais... C'est Noël !

— Alex, si ça vous tente, vous pouvez venir avec moi.

— Mais, le sapin, s'écrie Taïs, on ne va pas l'abandonner !

— Et les cadeaux ?! je crie, désespéré.

— On fera un autre sapin à Cuzco ! Lance Maman joyeusement. Celui-ci attendra notre retour. Ainsi, les mages n'oublieront pas vos cadeaux.

— Attendez ! Attendez ! C'est où ce Cuzco, c'est un pays ? je demande, alarmé à l'idée de passer les vacances dans un des lieux paumés qu'adorent les

parents. Le genre d'endroit où il n'y a rien à faire.

— Le nombril du monde, dit Papa, la capitale de l'ancien empire inca.

— Les Incas ! exulte Taïs. Rappelle-toi le cours d'Histoire, Alex ! Ils ont dominé l'Amérique du Sud avant l'arrivée de Christophe Colomb !

— On part pour l'Amérique du Sud ? j'interroge, incrédule.

— Pour le Pérou ! dit Maman. Alors, vous êtes partants ?

On échange un rapide coup d'œil avec Taïs.

— *Si, Señora !* hurle-t-on tous les deux de concert.

— Ok, lance Maman depuis son bureau. Je réserve les billets d'avion. Départ dans une semaine !